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Обеспечить высокие 
надои молока в летние

месяцыИтоги соревнования районов области за увеличение производства молока крайне неудовлетворительны. Многие районы области по надоям молока на фуражную корову продолжают идти ниже уровня соответствующего периода прошлого года. Особенно большое отставание допустил Еривошеинский район, где молока на корову надоено то.лько 570 килограммов —  на 235 килограммов меньше соответствующего периода прошлого года, Чаинский район снизил надои молока на корову на 218, Шегарский —  на 166, ТугансЕий —  на 114, Бакчарский —  на 177 килограммов.Производство молока на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий крайне низкое.Происходит это потому, что руководители ряда районов только на словах ратуют за высокие надои молока, а на деле мало что для этого предпринимают.Перевод скота на пастбищное содержание —  наиболее ответственный период в работе животноводов. Во многих колхозах запасы кормов истощились, а трава еще не выросла. Именно в это время наблюдаются значительное снижение продуктивности и отход животных. Поэтому сейчас особенно важно правильно организовать кормление коров, использовать имеющиеся возможности повышения продуктивности животных.Так и поступают в передовых колхозах. Колхоз «Красный Октябрь», Молчановско- го района, за последние годы резко повысил продуктивность дойнф-о стада. Большое значение в этом сыграло правильное содержание коров в весенний период. Вот что сообщает в своем письме в редакцию его председатель тов. Прожопчук.«Сниажение надоев молока во время перевода коров с зимнего на летнее содержание мы предотвратили. Весной мы не выгоняем коров до тех пор, пока трава не подрастет. Выгнав же коров на пастбище, в первое время не сбавляем рацион кормления. В прошлом году в весенние месяцы мы повышали надои. В марте, например, надоили по 240, в апреле —  по 280, в мае —  по 302, в июне —  по 320 килограммов молока на корову, Даже начав пасти коров, мы продолжали подкармливать их запаренной соломой с силосом, давали им пойло с концентратами. Сейчас в колхозе ежесуточный удой на корову составляет по 9,5 килограмма молока».Сейчас задача заключается в том, чтобы организованно перевести скот на летнее содержание.Необходимо предостеречь правления колхозов от повторения прошлогодних ошибок со сроками перевода дойного стада на пастбищное содержание. В минувшую весну в ряде колхозов в погоне за «подножным» кормом выгнали коров на поля, как только сошел снег. Это нанесло н8попра,вимыи. вред делу. Коровы от такой «пастьбы» потеряли упитанность и резко снизили продуктивность, было потеряно огромное количество молока.Однако этот горький урок ничему не научил отдельных руководителей. В сельхозартели имени Хрушева. Чаинского района, в этом году, как  ̂ только сошел снег, выгнали коров на поля. Результат

—  резкое снижение и без того низких надоев молока.В каждом колхозе в пастбищный период требуется организовать лагерное содержание коров, оборудовать лагери хорошими загонами, навесами для укрытия скота от жары и дождей, обеспечить жильем животноводов.Скот в основном будет пастись на естественных выпасах. Надо заранее продумать порядок их стравливания, предусмотреть загонную и ночную пастьбу, хорошо оборудовать водопой, а где есть необходимость, организовать подвозку воды на пастбища на автомашинах, но не гонять скот на водопой за несколько километров, как это делали в прошлом году во многих колхозах.Уже сейчас надо заботиться об обеспечении скота обильной зеленой подкормкой на весь пастбищный период. Специалисты колхозов и МТС обязаны составить планы пастьбы, определить потребность животноводства в зеленых кормах. Следует в каждом колхозе организовать зеленый конвейер с таким расчетом, чтобы можно было с весны и до поздней осени бесперебойно кормить коров. Для этого необходимо разработать наиболее выгодную для данного хозяйства рациональную схему зеленого конвейера.В переводе скота на пастбища ведущая роль принадлежит скотникам-пастухам. Правления кслхозов, парторганизации должны подобрать на эту работу людей, которые бы по-хозяйски заботились об увеличении производства молока, понимали бы, что от их работы во многом зависят не только итоги выполнения принятых в честь 40-й годовщины Великого Октября обязательств по надоям молока, но и дальнейшая борьба за увеличение производства молока.Большая ответственность за успешное завершение зимовки и перевод скота на пастбищное содержание лежит на руководителях машинно-тракторных станций. Их ДО.ТГ —  обратить особое внимание на правильную организацию кормления животных. Насколько это важно, говорит печальный опыт колхозов Туганского района. За прошедший месяц в этом районе получено лишь по 134 килограмма молока на корову, а с начала хозяйственного года —  578 килограммов, на 114 килограммов меньше соответствующего периода прошлого года. Между тем, район лучше других обеспечен кормами, особенно силосом. Беда в том. что руководители Туганской, Турунтаевской, Рождественской МТС пустили работу на фермах на самотек, а главное— не наладили настоящего контроля за расходованием кормов, подготовкой их к скармливанию. Произошло Ото в результате самоуспокоенности, недооценки организаторской работы на фермах.Сейчас важно обратить внимание на подбор и воспитание кадров работников молочно-товарных ферм. На работу пришло много новых доярок, не обладающих достаточными знаниями и опытом. Партийным организациям необходимо усилить массово-политическую работу среди животноводов, .мобилизовать их на успешное решение стоящих задач.

Равняться на передовиков сева
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1 Кожевниковский 30,0 7,3
2 Шегарский 29,7 9,6
3 Васюганский 23,3 —
4 Кривошеинский 19,2 9,7
5 Асиновский 18,4 8,8
6 Бакчарский 13,2 6,6
7 Молчановский 11,6 27,8
8 Парбигский 11,1 25,3
9 Зырянский 11,0 12,0

10 Томский 9,8 —
11 Туганский 5,3 4,5
12 П.-Троицкий 5,1 1,9
13 Чаинский 3,7 0,9
14 Пудинский 3,3 —
15 Колпашевскнй 3,0 6,2
16 Парабельский 2,7 —
17 Тегульдетскнй 0,4 —

Примечание; колхозы 
ского, Верхне-Кетского,

Александров.
1{аргасокского

районов к севу не приступили.

Рабкоровские посты сообщают:
ПЕРЕДОВИКИ СЕВАКОЛШВНИЕОВО. (По телефону). В Чи-лпнской МТС подведены итнги соревнования механизаторов на весеннем севе за вторую декаду мая. Первое место в соревновании тракторных бригад с  вручением переходящего красного знамени МТС присуждено бригаде коммуниста тов. Шкаро- ва, работающей на полях колхоза имени Сталина. На 15-сильный трактор в бригаде выработано за декаду по 97 гектаров мягкой пахоты.Второе место в соревновании завоевала бригада коммуниста тов. Харченко. Ей вручен переходящий вымпел МТС.Среди трактористов на первое место в соревновании вышел Владимир Седленикс. На тракторе ДТ-54 за декаду он выработал 118 гектаров мягкой пахоты. В. Сед- лениксу вручен переходящий вымпел «Передовому трактористу» и денежная премия в размере 100 рублей. На втором месте —  тракторист Иван Бауза, выработавший за декаду на тракторе той же марки 107 гектаров мягкой пахоты. Ему объявлена благодарность и выдана денежная премия в размере 75 рублей.Благодарность в приказе за труд па севе объявлена трактористам тт. Карелину, Еутелю, Батурину, Григорьеву, Паршину и другим.

ЮВАЛИНСКАЯ МТС Еожевниковского района. Первое место в соревновании механизаторов заняла тракторно-полеводческая бригада тов. Михайлова, которая годовой план тракторных работ выполнила на 40 процентов. Здесь на каждый 15-сяльный трактор выработано по 231 гектару мягкой пахоты. Из 850 гектаров бригада засеяла более 300., На втором месте— бригада тов. Хайло- ва, на третьем —  тов. Леонова.Среди трактористов лучшие показатели имеет II. Карп, который за прошедшую декаду на тракторе ДТ-54 сделал 68 гектаров в переводе на мягкую пахоту, аЭ. Шваб —  64 гектара.

☆  ☆
УСПЕХ ЗАВИСИТ ОТ НАСВ разгаре весеинне полевые работы. Нашей тракторной бригаде предстоит на полях колхоза «Авангард», который мы обслуживаем, поднять 600 гектаров весновспашки, посеять более 1.200 гектаров яровых культур.Сейчас на севе закладывается основа получения высокого урожая сельскохозяйственных культур, решается судьба выполнения социалистических обязательств, взятых в честь 40-й годовщины Октября. А обязательство члены нашей бригады и колхозники сельхозартели «Авангард» взяли высокое; собрать нынче не менее 14 центнеров зерна с каждого гектара посева.Успех полевых работ в первую очередь решаем мы, механизаторы.В нашей бригаде —  6 тракторов, из них 5—  гусеничных. Зимой все они были тщательно отремонтированы. Благодаря этому с начала полевых работ машины работают без простоев и аварий. Круглые сутки тракторы находятся в борозде. Как правило, в ночную сиену два трактора у нас заняты подработкой почвы, остальные пахотой. Днем расставляем тракторы так, чтобы использовать все имеющиеся в бригаде 7 сеялок.Каждый час, каждая минута взяты в бригаде на учет. Пересмены у нас занимают не более часа. Осмотр машиЕйл и технический уход за ней производят оба тракториста —  сдающий и принимающий смену. Тут же производится и заправка тракторов горючим.Применяем групповую работу, машин. Это дает возможность лучше организовать

I обслуживание агрегатов.I Сейчас в бригаде поднято более 270 I гектаров весновспашки, засеяно 364 гек- ' тара пшеницы, овса и льна. Несмотря на тяжелые погодные условия, в бригаде с  каждым днем растет число трактористов, которые не только выполняют, но и перевыполняют сменные нормы.В колхозе «Авангард» нынче будет сеяться 50 гектаров ценнейшей культуры —  кукурузы. Так как специальных кукурузных сеялок у нас нет, то решено посадить эту культуру вручную, квадратно-гнездовым способом.Участки под кукурузу отведены. На них вывезено 200 тонн местных удобрений. Мы как следует подготовили почву под кукурузу, произведем маркировку участков для ее посадки квадратно-гнездовым способом, а затем будем производить междурядную обработку посевов в двух направлениях. Используем для этого трактор «Беларусь» с навесным культиватором. Маркировку полей мы поручили опытному трактористу Василию Ма- . лыгаенку.В социалистическом соревновании тракторных бригад МТС на 20 мая наша бригада заняла второе место. Мы решили завоевать первенство в соревновании и удержать его до конца сева. Посевные работы закончим не позднее 26 мая.
М. МАШАНОВ,

I бригадир,тракторной бригады
Митрофановской МТС.

П. ИВАНОВ. С. ГРИГОРЬЕВ.
трактористы.Асшовежий'Район. ■

Быстрее завершить подготовку 
к севу кукурузыв  большинстве колхозов зоны Рьтбалов- ской МТС идет деятельная подготовка ' к севу кукурузы.В основном для кукурузы подобраны земли с хорошргии предшественниками: пласт многолетних ' трав,' пропашные культуры, ржанища. Причем в большинстве случаев эти земли новые, недавно распаханные и хорошо удо-бренные. В артелях имени хМолотова и имени Маленкова все отведенные под кукурузу земли вспаханы и заборонгаы. В колхозе цмени Ворошилова всю зябь под кукурузу решено перепахать.В мастерской МТС заканчивается переоборудование сея.док C I-2 4  для посева кукурузы квадратно-гнездовым способом без мерной проволоки. Готовы к работе две сеялки СКГ-6, культиваторы и другие машины. .Однако машин для посева кукурузы квадратно-гнездовым способом не хватает, часть посевов колхозники произведут вручную.За получение высокого урожая кукурузы в колхозах района установлена дополнительная оплата. Колхозники охотно берутся выращивать кукурузу, берут повъ1- шеиные обязательства. Каждый агроном колхоза будет иметь показательный участок, для которого отводятся лучшие, хорошо удобренные земли.Готовит кадры механизаторов для посева кукурузы и МТС. На кукурузные сеялки решено посалить комбайнеров. В колхозе «Искра» на сеялке будет работать комбайнер тов. Арзамасов, в ко.лхо- зе имени Молотова —  тов. Рыбалов, в колхозе имени Маленкова —  тов. Чагин.

Комбайнеры участвуют в переоборудовании сеялок.Во всех колхозах имеются ядохимикаты для протравливания семян кукурузы перед посевом. В колхозах жмени Ворошилова, имени Жданова и других решено часть семян кукурузы перед высевом замачивать.Руководители МТС и районный партийный актив закреплены за колхозами, в которых они руководят подготовкой к севу кукурузы. Большую помощь оказывают колхозникам школьники. В школах создаются кукурузоводческие звенья, которые берут обязательства вырастить по полтора —  два гектара кукурузы. Учащиеся Вололинской се.милетней школы уже начали высаживать пророщенную кукурузу.Однако не во всех колхозах с подготовкой к севу кукурузы все обстоит благополучно. В сельхозартелях имени Сталина и имени Ворошилова еще не завезены семена кукурузы из Кржвошеино. В колхозе «Искра» под кукурузу подобраны участки с плохими предшественниками. Очень плохо к севу кукурузы готовятся в колхозе «Луч Востока». Председатель колхоза тов. Бузаев не проявляет нужной требовательности и оперативности в этом важном деле.Долг правлений, партийных организаций колхозов— в ближайшие дни закончить подготовку к севу кукурузы, создать все условия для того, чтобы провести его организованно, только квадратно- гнездовым способом.
Ю. ИВАНОВ.Еривошеинский район.

СОРЕВНОВАНИ Е В ЧЕСТЬ 40-летая ОКТЯБРЯ  •
в КОЛЛЕКТИВЕ 

РАЙПНЩЕКОМБИНАТАв  Еаргаеокском райпищекомбинате мастера кондитерского цеха Пономаренко и Бочаров свое сменное задание перекрывают в полтора раза. Почти вдвое перевыполняет норму мастер колбасного цеха Смирнов. На выпечке хлебобулочных изделий мастер Андреева дает 150 процентов нормы.
Митинг на Кировском заводеЛЕНИНГРАД, 20 мая. (ТАСС). На центральную площадь Кировского завода, по- праздничному украшенную красными флагами, сегодня к четырем часам дня из всех цехов на митинг собрались рабочие утренней и вечерней смен, инженеры, техники, служащие.Славными трудовыми победами коллектив .завода отмечает 40-летие Великой Октябрьской социалистической революции. Сверх квартального задания он дал стране на 20 миллионов рублей продукции. Кировцы успешно борются за досрочное выполнение полугодового плана к 23 июня —  дню, в который будет отмечаться 250-летие Ленинграда.Бурными аплодисментами встретили собравшиеся появление на трибуне Первого секретаря ПК КПСС тов. Н. С. Хрушева. Рядом с ним —  руковолите.ти ленинградских парт1;йных и советских организаций, старейшие рабочие —  участники трех революций, новаторы производства.Митинг открывает секретарь парткома завода В. Н. Пванов. Он предоставляет слово старейшему производственнику Кировского завода, участнику штурма Зимнего дворца, бывше1гу красногвардейцуА. К. Мирошникову.—  Я вспоминаю, —  говорит ветеран труда, —  такой же хороший майский день. Это было ровно 40 лет назад. К нам. путпловцам, приехал Владимир Ильич Ленин. Великий вождь говорил, что пришло время, когда рабочий человек должен стать хозяином своей . жизни и всех богатств, созданных им.Здесь я вижу пожилых рабочих, с которыми нам вместе довелось штурмовать Зимний дворец в памятную ночь 25 октября. Вижу рабочих, которые провели

свою молодость на дорогах гражданской войны, шли по призыву партии в продовольственные отряды на борьбу с голодом, громили кулачество. Рабочие нашего завода отдавали свои силы индустриа.ти- зации страны, кровью своей отстояли в годы Отечественной войны родной завод. Вместе с нашей геоопческой Советской Армией мы остановили врага здесь, рядом, за четыре километра от завода.Далее тов. Мирошннков говорит о том, что впереди— большие торжества, и от имени всех кировцев приглашает Н. С. Хрущева приехать в Ленинград, когда будет отмечаться 250-летие города.От шпени всех трудящихся Кировского завода тюв. Мирошников просит Н. С. Хрущева передать Центральному Комитету партии твердое слово; рабочие города Ленина сделают все, что потребует Родина, они всегда со своей родной Коммунистической партией. Бурными аплодисментами встречают собравшиеся эти слова.А. К. Мирошников подходит к товарищу Н. С. Хрущеву и крепко пожимает ему руку. Они обнимаются и целуются.На трибуне —  заместитель главного конструктора завода К. Н. Балакин. Он подчеркивает, что одним из величайших достижений Советской власти является создание замечательной технической интеллигенции. Вышедшая из народа, воспитанная Коммунистической партией, она верно и преданно служит народу.—  Стремясь дострйно ознаменовать 40-летие Советской власти, коллектив завода, —  говорит тов. Балакин, —  решил досрочно за'вершить годовой план, дать дополнительно много стали, проката, поковок, спроектировать и изготовить машины и механизмы 20 новых типов, отвечающие современному уровню техники.

Трудящиеся завода, как н все советские люди, с единодушным одобрением встретили решения седьмой сессии Верховного Совета СССР.От имени молодежи Кировского завода выступает комсомо.тка Нина Тернова. Она сердечно,, от всей души приветствует тов. Н. С. Хрущева и в его лице —  ленинский Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза. Н. Тернова заявляет, что молодежь завода по- праву гордится тем, что ей выпала великая честь работать на одном из старейших русских предприятий, известном СБ0И.МИ славными революционными и трудовыми традициями. Мо.додежь всегда и во всем будет учиться у старых путилов- цев.—  Мы, молодое поколение, —  говорит Н. Тернова, —  верная и надежная смена наших отцов. Нам выпало великое счастье продолжать те славные героические дела, которые начали наши отцы и деды.-Мы отдадим всю свою энергию- великому делу построения коммунизма в нашей- стране.Тов. Тернова провозглашает здравицы в честь любимой советской Родины, родной Коммунистической партии.На митинге с большой речью выступил тепло встреченный собравшимися Первый секретарь Нейтрального Комитета КПСС тов. Н. С. Хрущев.Участники митинга с воодушевлением спели партийный гимн «Интернационал».После митинга один из старейших производственников, участник трех революций М. Г. Алексеев от вшени кировцев вручил тов. Н. С. Хрущеву юбилейный значок, выпущенный в честь 150-летия завода.
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Ленинград. Н а за
воде -«Русский ди
зель» все шире раз. 
вертывается соревно. 
ванне в честь 40-й го
довщины Великого 
Октября. В этом году 
предприятие должно 
дать двигателей внут
реннего сгорания для 
судов морского и реч
ного флота, а также 
для стационарных 
электростанций на 35 
процентов больше 
прошлогоднего. М а
шиностроители успеш. 
но вьшолняют взятые 
обязательства —  в 
апреле предприятие 
выполнило програм
му на 108,2 процента.

На снимке: на уча
стке сборки дизелей. 
Слесари В. Е . Брас- 
лер (слева) и Л . И . 
Кучеров, вьшолняю. 
щие по 2  с половиной 
нормы в смену, за ра. 
ботой.

(Фотохроякка Т А С С ).

в П Е Р Е Д О В О М  ЦЕХЕЭтот документ —  социалистическое обязательство в честь 40-й годовщины Октября, —  висящий на видном месте, сразу же бросается в глаза каждому, кто приходит в цех 3 Томского электромеханического завода. Коллектив решил досрочно выполнить годовой план, освоить выпуск нескольких новых машин, сэкономить 400 тысяч рублей.На доске показателей обмоточного участка нет показателя меньше ста процентов. Все обмотчицы изо дня в день выполняют и перевыполняют сменные нормы. А Тамара Курочкина в последние дни вырабатывает 300— 320 процентов нормы.15— 17 статоров за смену выпу

скает Тамара вместо семи, предусмотренных нормой.По 15— 17 статоров обматываюттт. Плотникова, Летка, Воронкова, сестра Тамары Нина Боровская и многие другие.Токари корпусного участка тт. Петров, Сергеев, Скворцов ни в чем не уступают обмотчицам. Их постоянный показатель—  полторы— две нормы. Слесарь-сверловщик Алексей Дмитриевич Сыров обязался к '7 ноября выполнить две годовых нормы. Он ежедневно подкрепляет свое обязательство делом, давая 250— 270процентов сменной нормы.Так, с воодушевлением трудятся люди этого цеха, вьшолняя обязательства, взятые ими в честь 40-й годовщины Октября. В. ВАТОЛИН.

Пребывание 
К. Е. Ворошилова 

в Демонратичесной 
Республике ВьетнамХАНОЙ, 20 мая. (ТАСС). Сегодня утром в столицу Демократической Республики Вьетнам —  Ханой по приглашению Президента ДРВ Хо Ш и Мина прибыл Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов.В аэропорту Жиа-Лам К. Е . Ворошилова и сопровождающих его лиц встречали Президент ДРВ Хо Ш и Мин, председатель постоянного комитета Национального собрания ДРВ Тон Дык Тханг, премьер- мпнпетр Фам Ван Донг и другие руководящие деятели республики, представители общественных организаций, трудящиеся Ханоя.Пионеры преподнесли советским гостям букеты цветов.Президент ДРВ Хо Ши-Мин и К. Е . Ворошилов обменялись речами.Десятки тысяч жителей Ханоя, а также окрестных селений с воодушевлением приветствовали Председателя Президиума Верховного Совета (ICCP К. Е . Ворошилова и Президента Хо Ш и Мина, ехавших в открытой машине с  аэродрома в президентский дворец.ХАНОЙ, 20 мая. (Спец. корр. ТАСС).Сегодня во второй половине дня Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов нанес визит'Президенту Демократической Республпки Вьетнам Хо Ш и Мину. Между нпмп состоялась дружеская беседа, в которой нриня,ти участие лица, сопровождающие товарища Ворошилова, а также видные государственные, политические и общественные деятели республики.Вечером Президент Хо Ши Мин устроил большой прием в честь К. Е . Ворошилова. В саду резиденции под иллюминированными деревьями собрались многочисленные гости.Дружными аплоднементами встретили собравпшеся появление в саду тов. К. Е . Ворошилова, Хо Ши Мина, Ш . Р. Рашидова. В. П. Елютина, Н. Т. Федоренко, М. В. Зимяннпа.На приеме, прошедшем в теплой, непринужденной обстановке, Хо Ши Мин и К. Е . Ворошилов обдгенялись речами.В заключение состоялся-концерт силами народного ансамбля, во время которого были исполнены вьетнамские и советские песни и танцы. Товарищ Ворошилов сердечно поблагодарил исполнителей и преподнес им цветы.ХАНОЙ, 20 мая. (ТАСС). Сегодня, в день приезда в Ханой Председателя Президиума Верховного Совета ССС!Р К. Е . Ворошилова, все ежедневные ханойские газеты выш.ти в праздничном оформлении. Перез все первые полосы больштги буквами на вьетнамско.м и русском языках напечатано: Горячий привет Председателю К. Е . Ворошилову! Да .здравствует сплоченность народов Вьетнама и Советского Союза!Газета «Пян зан» посвящает прибытию советских гостей большую передовую статью и публикует статью премьер-министра ДРВ Фам Ван Допга под заголовком «Горячий привет Председателю Воро- ши.лову!», а также ряд очерков и фотографий о различных этапах жизни и деятельности товарища Ворошилова.Все газеты публикуют также поздравительную телеграмму, которую вчера, на- кан5ше прибытия в Ханой, К. Е. Вороши- •лов послал с борта самолета Президенту Хо Ши Мину по случаю его 67-детия.

Дружшсал шодпшсжса. 
ша, за е мв  городах и селах нашей Родины успешно проходит подписка на новый Государственный заем. На митингах и собраниях рабочие и служащие, труженики сельского хозяйства единодушно одобрили выпуск займа. Они заявляют, что народные сбережения будут способствовать быстрейшему выполнению решений X X  съезда партии, дальнейшему повышению материального уровня советских людей.Выступая на митинге, слесарь Алма- Атинского завода тяжелого машиностроения тов. Пеньковский сказал:—  Большие капитальные работы ведутся Б Казахстане. Строится Карагандинский металлургический гига-нт, Павлодарский алюминиевый завод, Петропавловский завод прокатного оборудования и другие предприятия. На это нужны немалые средства. Советские люди хорошо понимают, что в их интересах развивать тяжелую индустрию, крепить экономику родной страны. В моей бригаде шесть человек. Все мы подписываемся на средний двухнедельный заработок.В обстановке большого патриотического подъема проходит подписка на заем в Горьковской области, Мордовии, на ш ахтах Каменской области, на предприятиях Западного Урала и Забайкалья.За один день рудящ иеся Горьковской области дали втаймы государству ’ более милмона рублей. В семи районах Мордовской АССР уже завершили подписку, колхозники внесли всю сумму наличными. Так же успешно прошла подписка на заем среди колхозного крестьянства Петровского, Изобильненского, Молотовского и многих других районов Ставропольского края. Колхозним края в течение одного дня дали взаймы государству 21 с лишним миллион рублей. Вся эта сумма внесена на.днчными.Охотно становятся подписчиками нового займа трудящиеся Ульяновской, Кировоградской, Куйбышевской областей.Подписка на новый заем выливается в яркую демонстрацию сплочения советского народа вокруг Коммунистической партии и Советского правительства. Выступая на митинге, токарь паровозо-вагоноремонтного завода имени Ворошилова в Забайкалье тов. Гостев сказал:—  Еще раньше народные средства помогли партии ж правите.1 ьству индустриализировать страну, укрепить ее оборонг ную мощь. На развитие промышленности, всего нашего хозяйства направлен п нынешний заем. Я считаю своим- долгом первым подписаться на него.Активное участие приняли в подписке на новый заем трудящиеся Сахалина и Курил. Первыми здесь завершили подписку жители Рыбновского района. Многие подписчики, особенно рыбаки, шахтеры и колхозники, сразу же оплатили заем.(ТАСС)'.
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Красная гвардия в 1917 году
Большая роль в борьбе за побе

ду Великой Октябрьской социали-^ 
стической революции дринадле-’  
жит Красной гвардии.

Опыт вооружения рабочих и 
создания вооруженных отрядов. 
Начатый в 1905 году, нашел бы
строе применение в создании за
водских дружин и первых отрядов 
Красной гвардии в феврале 1917 
года —  в дни борьбы за сверже
ние царского самодержавия.

В  различных городах страны, 
на предприятиях, в первую оче
редь на крупных заводах и фаб
риках, появлялись отряды воору
женных рабочих —  рабочая ми
лиция. Появилось оружие, зако
панное еще до революции, брали 
его у солдат, покупали, где толь
ко было возможно. В  первые дни 
революции в Петрограде было ра
зобрано из арсенала более 49 ты
сяч винтовок и 30 тысяч револь
веров.

Основньши ячейками будущей 
Красной гвардии являлись фаб
рично-заводские отряды рабочей 
милиции. В крупных промышлен
ных городах, например,' в Петро
граде, они объединялись в район
ные отряды рабочей гвардии.

17 (30) апреля 1917 года в 
Петрограде состоялось организа
ционное собрание делегатов фаб
рик. заводов и боевых дружин.

Организацией красногвардей
ских отрядов занимались район
ные комитеты большевистской 
партии.

Рабочие создавали свои воору
женные отряды вопреки запреще
нию Временного правительства, 
вопреки резким выступлениям 
против Красной гвардии меньше
вистско-эсеровского большинства 
в Советах.

К лету 1917 года все крупные 
города и промышленные центры 
имели свою Красную гвардию. 
Впереди всех в Петрограде шел 
Выборгский район — заводы «Н о 
вый Парвиайнен», «Старый Лес- 
снер», «Новый Лесснер», «Айваз» 
и др. В Москве отряд Красной 
гвардии завода Михельсона насчи
тывал в апреле 400 человек, име
лись рабочие дружины на теле
фонном заводе, заводе «Мотор», 
«Проводник» и др.

Большую роль в деле организа
ции и обучения Красной гвардии 
сыграла военная организация при 
Ц К  РСДРП (б), которая привлекла 
силы из воинских частей для обу
чения красногвардейцев. Позже 
военная организация при Ц К  
создала коллектив инструкторов 
Красной гвардии.

Рост Красной гвардии в 1917 
году все время шел вместе с об
щим подъемом рабочего движения

■ fr-W !
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посвященное созданию Красной 
гвардии. Собрание обратилось с  
воззванием «Ко всем рабочим 
Петрограда». Оно призывало рабо
чих создавать красногвардейские 
отряды. В «Правде» от 29 апреля 
(12 ■ мая) был опубликован
«Проект устава Рабочей гвар
дии», в котором говорилось, что 
Рабочая гвардия ставит своей за
дачей борьбу с контрреволюцион
ными противонародными происка
ми господствующих классов, от
стаивание с оружием в руках всех 
завоеваний рабочего класса.

в стране: апрельская и июньская 
демонстрации, борьба с корнилов
щиной, дни непосредственной под
готовки Октября —  это были ве
хи в организации Красной гвар
дии. «...красногвардейцы делали 
благороднейшее и величайшее 
историческое дело освобождения 
трудящихся и эксплуатируемых 
от гнета эксплуататоров». (Ленин, 
Соч., т. 27. стр. 218).

На снимке: октябрь 1917 г. 
Красная гвардия на улицах М о . 
сквы.

(Фотохроника Т А С С ).

За власть Советов
Это было немногим, более 40 

лет тому назад. По улице села 
Тогур энергичной походкой идет 
худенький небольшой человек с 
зажатой в руке газетой. Он оста
навливает каждого, кто попадает 
ему навстречу, и, разворачивая 
газету, громко сообщает: «Царь 
отрекся от престола!». Этот чело
век был политическим ссыльным, 
которых в то время было много 
в нашем селе.

Так до нас дошла весть о свер
жении самодержавия. Это у одних 
вызвало. радостное чувство побе
ды, у других —  звериную злобу, 
у третьих —  недоумение: как бу
дем жить без царя, какие будут 
порядки, кто будет править?

В  Тогуре был избран комитет. 
Вскоре все село убедилось, что 
этот комитет, состоящий из зажи
точных мужиков, взявших власть 
в свои руки, проводил антинарод
ную политику.

После Октябрьской революции, 
в декабре 1917 года, в селе Кол- 
пашево под руководством послан
ца Томского губкома партии боль
шевиков Александра Васильевича 
Шишкова был избран Совет во 
главе с большевиком Лазарем Ва
сильевичем Пановым. При помо
щи этого Совдепа был избран Со
вет и в Тогуре.

Я тогда жил в этом селе и ра
ботал у колпашевского купца-Вол
кова —  возил дрова. Помню, 
поздним декабрьским вечером я 
только что вернулся домой и да
же не успел еще согреться, как 
ко мне пришел активист Колпа
шевского Совдепа, мой односель
чанин Федор Савин. Он сказал, 
что такой комитет, который под
певает купцам и кулакам, нам не 
нужен, что в Тогуре будет избран 
Совет депутатов и что большеви
ки решили меня рекомендовать 
председателем. Вскоре я стал 
председателем Тогурского Совета.

Дни и ночи мы работали в Со
вете, выполняя дирекптвы боль
шевистской партии. Проведение 
продра*зверстки было главным а 
нашей работе. Продукты мы от
правляли обозами до самого Том
ска. Для сопровождения обозов 
Совет назначал надежных людей, 
которые несли ответственность за 
сохранность продуктов, отправ
ляемых в город.

Советы вели большую работу 
по организации клубов, библио
тек. оказанию помощи фронтови
кам. обеспечению населения хле
бом, Для организации культурных 
очагов Совет реквизировал из
лишки помещений у богачей.

Купцы, кулаки делали все. что 
было в их силах, чтобы помешать 
работе Совета, ликвидировать но
вую власть.

В селе Нарым втихомолку ор
ганизовалась контрреволюцион
ная банда. Она разоружила лич
ную охрану Шишкова и арестова
ла его, а затем выступила откры
то, начав осуществлять свой чер

ный замысел —  разгромить Сове
ты. Кто-то из Нарьцла успел об 
этом сообщить в Колпашево.

В то время, когда мы находи
лись на заседании Колпашевского 
Совдепа, на котором обсуждались 
меры борьбы с бандой, она успела 
напасть на Тогурсний Совет и по
том неожиданно налетела на Кол
пашево. Силы были далеко не рав.

■ ные. В охране нашего Совета бы
ло лишь 4 красногвардейца. В 
Колпашево отряд состоял из 12 
человек, вооруженных разнокали
берным оружием. Банда захвати
ла Колпашевский Совет. Мне уда
лось бежать в Тогур. Там я был 
арестован. Вскоре арестовали 
председателя Колпашевского Сов
депа тов. Панова. Таким образом, 
первый Тогурский Совет просуще
ствовал до конца марта 1918 го
да, не более трех месяцев.

Нас отправили в ссылку, но по 
пути в Максимкин Яр мы про
шли лишь 25 верст. Этап догнал 
нарочный, который сообщил, что 
из Томского Совдепа пришла те
леграмма, и в ней говорится, что 
в Ко.тнашево направляется отряд 
для ликвидации банды.

Бандиты страшно испугались. 
Они нас распустили, а сами раз
бежались кто нуда. Я  снова вер
нулся в Тогур.

Весна была ранняя и дружная. 
С  первым же пароходом из Том. 
ска прибыл отряд, и власть Сове
тов была восстановлена. В Тогу
ре в Совет избрали тех же людей, 
которые в нем работали раньше, 
а я был снова избран председате
лем его.

Прошло менее месяца. В конце 
мая 1918 года чехословацкими и 
белогвардейскими войсками, при 
содействии меньшевиков и эсеров, 
власть Советов в Сибири. была 
свергнута. Начались расправы с 
большевиками. Сотни людей были 
брошены в тюрьмы, многие погиб
ли от рук белых. Погиб и органи
затор и первый председатель Кол
пашевского Совдепа Лазарь Ва
сильевич Панов. Мне удалось 
скрываться до мая 1919 года. По
том неожиданно попался в руки 
белых и был арестован.

С  этой поры начались мои мы
тарства по тюрьмам Томска, Ир
кутска, Читы и Владивостока. Ос
вободили нас дальневосточные 
партизаны в январе 1920 года. Я 
вернулся в Тогур.

Борьба за власта в первые го
ды после Октября шла в Сибири 
не на жизнь, а на смерть. Победа 
осталась за народом, за партией 
большевиков.

, Радостно сознавать, что Совет
ская власть принесла народу на
стоящую жизнь и счастье. Радо
стно сознавать, что под руковод
ством Коммунистической партия 
наша страна успешно идет к ком
мунизму.

X . И Ш М У Х А М Е Т О В , 
член К П С С  с 1920 года, 

персональный пенсионер.

ЗА П Р Е К Р А Щ Е Н И Е  И СП Ы ТА Н И И  А Т О М Н О ГО
И  В О Д О Р О Д Н О Г О  О Р У Ж И Я

☆
ЛЛштишг

л томжшхсомДУБНА (Московская аодасть), 20 мая. (ТАСС). Сегодня после окончания рабочего дня центральную площадь города за- нолни.ти ученые, инженеры и техники, рабочпе и служащие городских предприятий. Здесь состоялся митинг, посвященный борьбе за запрещение ядерного оружия ц era испытаний.На митанге выступили; директор Объединенного института ядерных исследований лауреат Ленинской премии Д. И. Бло- хинцев, профессор Ван Ган-чан (Китайская Народная Республика), слесарь Евдокимов и другие. Все выступавшие призывали к борьбе за запрещение оружия массового уничтожения, к скорейшему достижению соглашения о прекращении его испытаний.Трудящиеся единодушно приняли резолюцию в поддержку Берлинского воззвания Всемирного Совета Мира и Заявления Советского комитета защиты мира.

Л

Е Д И Н О Д У Ш Н О Е  О Д О Б Р Е Н И ЕВ Еалтайском леспромхозе состоялся митинг рабочих, инженерно-технических работников автопарка, нижнего склада и работников по ремонту путд. посвященный обсуждению Заявления Советского комитета защиты мира.Выступившие секретарь партийной организации П . В . Еолотовкин, почетный мастер леса и сплава шофер М. М. Иванов, десятник нижнего склада К. П. Малинин одобрили позицию Советского комитета защиты мира и Советского правительства о прекращении испытаний атомного и водородного оружия.

- i P a . *
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К Р Е П И Т Ь  Д Е Л О  М И Р АСостоялся митинг коллектива химфарм- завода, посвященный обсуждению Заявления Советского комитета защиты мира и решений Бюро Всемирного Совета Мира.Выступившие на митинге секретарь парторганизации тов. СмирнО'Ва, фасовщица тов. Чешуенова, мастер тов. Богословская, начальник смены цеха iNs 1 тов. Ерепышева и другие горячо одобрили политику Советского правительства, на- праменную на немедленное и безоговорочное прекращение испытания атомного и водородного оружия.В своем выступлении фасовщица тов.

Чешуенова осудила позицию агрессивных кругов СШ А и Англии, которые срывают решение вопроса о прекращении испытаний ядерного оружия, под всякими предлогами откладывают рассмотрение предложения Советского правительства по этому вопросу.Участники митинга приняли резолюцию, в которой одобряют Заявление Советского комитета защиты мира. Коллектив завода единогласно поддержал Советское правительство в его усилиях, направленных на запрещение испытания ядерного оружия.
132 кубометра на рабочего за квартал

Иол лент ив Нибегинсного леспромхоза повышает 
иомпленсную еыработнув  1956 году Ннбегинский леепромхоз был одним из отстающих предприятий области. Коллектив недодал народному хозяйству 17 тысяч кубометров древесины. Во втором году шестой пятилетки лесозаготовители решили выйти из прорыва. В честь 40-й годовщины Великого Октября они обязались досрочно выполнить годовой план и дать не менее 20 тысяч кубометров леса сверх плана.В первом квартале нынешнего года наш леспромхоз вывез сверх плана б тысяч кубометров леса и за апрель —  10 тысяч кубометров. Комплексная выработка за первый квартал по предприятию ■ составила 132 кубометра.Впереди соревнующихся за достойную встречу 40-й годовщины Октября идет коллектив КузуроБского лесопункта, который выполнил квартальный план па 108,2 процента и апрельский на 114,4 процента, комплексная выработка на рабочего составила 163 кубометра. Таким образом, созданы все условия для досрочного выполнения принятых обязательств.Как мы добились таких результатов? В первую очередь, благодаря внедрению передовой технологии, организации комплексных звеньев. Если раньше, например, тракторист Кузуровского лесопункта тов. Келячус на тракторе ТДТ-40 трелевал за смену по 55— 60 кубометров, то при переходе на работу комплексным звеном из трех человек он подвозит по 82— 85 кубометров. В результате трелевка по всем лесопунктам значительно возросла, что, безусловно, увеличило вывозку. Хорошо трудятся механизаторы. Несмотря на недостаток заласных частей, тракторы С-8 0, ТДТ-40, автомашины МАЗ-501 работают безотказно.

Большое внимание мы уделяем сокращению расстояния трелевки, только в исключительных случаях допускается трелевка СБЬПпе 300 метров. Лес трелюется е кроной, половина древесины вывозится в хлыстах с кроной. Благодаря этому значительно сократилась потребность в рабочих, улучшилось качество заготовляемой древесины.Все это дало нам возможность совсем отказаться от сезонной рабочей силы.Чтобы не снижать темпов вывозки древесины весной, мы до распутицы создали запас древесины в хлыстах на нижних складах, испольАовали заласные дороги по болотам или находили новые. Это позволило нам удлинить срок службы дорог, сократить подвижной состав, эффективно использовать береговую заготовку Б недорубах с прямой вывозкой до 1.150 метров на тракторах С-80.У  нас еще много недостатков в организации труда. Из-за неподготовленности нижних складов мы уделяем мало внимания качеству заготовляемой древесины и вынуждены производить излишние затраты на сортировку и раскатку леса.

В мае перед нами стоят очень ответственные задачи; выполнить план лесозаготовок и выплавить всю древесину. Для этого на сплотку переключено более 400 лесозаготовителей.В этом году наш леепромхоз перейдет на работу бензомоторными пилами «Дружба». Сейчас на предприятии . обучаются профессии моториста бензопилы без отрыва от производства около 90 рабочих.На базе Белоярской узкоколейной железной дороги вновь организован мастерский участок. Однако из-за безответственности руководителей машинно-дорожного отряда № 132 эта дорога крайне плохо подготовлена, по ней опасно, трудно вывозить лее. Тресту «Томлесжелдоретрой» необходимо принять срочные меры для ремонта дороги и дать нам возможность нормально работать круглый год.У  коллектива Нибегинского леспромхоза есть все возможности не только закрепить достигнутые успехи, а значительно улучшить работу и встретить 40-ю годовщину Великого Октября хорошими производственными успеха-ми.
А. СКОРОБОГАТОВ, 

директор Нибегинского леспромхоза.

Л У Ч Ш Ж М  М СПОЛЖ Ш  Т Е Л М Ш -  
Д Я П Л О Ш Ъ ! П Е Р В О М  СТЕШ ЕП Шв  Новосибирске закончился кустовой конкурс участников художественной самодеятельности краев и областей С!ибири. Томскую область представляли 150 дуч- пшх певцов, чтецов и танцоров.По итогам конкурса получили дипломы первой степени хор Томского электролам

пового завода и солисты Кузнецов (политехнический институт), Майсте (музыкальное училище), Хвастунова (университет).Получившие дипломы первой степени 20 мая приняли участие в заключительном концерте.

На подштпшковой
заводе состоялся ми* 
тинг по поводу Заяв-i 
ления Советского ко
митета защиты мира.

Кадровый рабочий 
А . А . Попов сказал:

—  Советское прави
тельство на деле стре
мится сохранить мир. 
Правительства С Ш А  и 
Англии всячески стре
мятся сорвать усилия 
Советского правитель
ства и не допустить 
прекращения испыта
ний атомного и водо
родного оружия.

На митинге также 
ВЫСТ.УПИЛИ работница 
шлифовального цеха 

I  тов. Горбаченко н  
|, главный инженер toBj 
I  Гримайло.

Единодушно пр№ 
нимается резолюция, в которой горячо 
одобряется Заявление Советского к о м »  
тета защиты мира. В ней говорится; 
«Советские люди будут настойчиво до
биваться полного запрещения оружия 

массового уничтожения». i
На снимке: общий вид митинга.  ̂ ' )

СЕМИНАР ДЕПУТАТОВ. 
П 0С Е Л Н 080Г 0  СОВЕТА20 мая был проведен семинар с депу« татами Тимирязевского поселкового Сове« та. Томского района.Для депутатов прочитаны лекции й доклады: «0 международном положений (Зоветекого Союза», «Об улучшении дея« тельности Советов депутатов трудящих« ся и укреплении их связей с массами»* «Основные принципы советского социалистического трудового права», «Порядок разрешения трудовых споров в СССР» й другие. Проведена консультация на тему «Закон о государственных пенсиях й СССР».На семинаре депутаты тт. Синегуб й Кузина поделились опытом депутатской работы.„Сибирские огни"
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Вышел очередной, второй номер Scyp4 
нала «Сибирские огни».

Журнал открывается «овестью В . М »  
стеренко «Перед взлетом».

Опубликована подборка стихов поэтов} 
народов Севера Г. Чинкова, В . Ледкова 
и А . Пичкова, китайские легенды й 
сказки в литературной обработке С , Ко
жевникова, стихи А . Морковкина,) 
А . Преловского, С . Мосияш.

В разделе «Страницы революционной 
борьбы» напечатаны воспоминания 
М. Кулика «Кулунда в огне».

В очерке «2000 километров по ГДЕ*»! 
А . Китайник делится впечатлениями о| 
поездке по Германской Демократичен 
ской Республике.

В разделе «И з прошлого» • публикую» 
ся статьи П. Бородкина «Новые доку
менты о И . И. Ползунове» и П . Ка- 
ралькина «Сибирские рисунки художни
ка В. П. Петрова».

Раздел «Критика н библиография»! 
представлен статьей А . Никульковй 
«Уроки трудного опыта» (о творчестве! 
Н . А . Алексеева).

В «Книжном обозрении» даны рецеш 
зии на книги И . Д . Черского «Неопу
бликованные статьи, письма и дневни
ки», А . Трескова «Рассказы», сборники 
^Частушки Сибири», И. Коробейникова 
«Голубая елань», С . Наумова «ПодвиЦ 
Валерки Горина» и другие.

КОРОТКОУченики 8-й средней пгк-о.ты г. Т о м с ^ ' под руководством учительницы М. П. Еат- каловой произвели зеленые насаждения по улице Крылова.
ПОВЫШАТЬ РОЛЬ 

ДЕКАНА
Б . П О Й З Н Е Р ,

член партбюро Томского 
медицинского института, 

заведующий кафедрой акушерства 
и гинекологии.

Важная роль в перестройке работы в вузах принадлежит деканам факультетов. Работа деканов многогранна и чрезвычайно ответственна.В обязанности декана включено многое. Но на фоне многочисленных обязанностей странным является то, что декан не имеет достаточных прав. Над деканом имеется много инстанций, вмешивающихся в его функции, нередко отменяющих его распоряжения, а это, несомненно, умаляет значение его как руководителя факультета. Решения декана почти по всем вопросам, входящим в его компетенцию, не являются окончательными, а  должны санкционироваться вышестоящими инстанциями вуза.Из всего этого явствует, что необходимым мероприятием по повышению роли декана является, на наш взгляд, присвоение ему уставом института определенных прав единоличного, окончательного решения ряда вопросов на факультете.В частности, по нашему мнению, декан может использовать более строгие меры воздействия по отношению к нерадивым студентам, нежели сейчас. Нужно разрешить также деканам принять ряд мер поощрения преподавателей, а также взысканий. Это, безусловно, повысит авторитет декана.Следует предоставить декану больше самостоятельности в решении хозяйствен

ных вопросов (в оборудовании лабораторий, кабинетов, аудиторий, в улучшении быта студентов в общежитиях).Главным в обязанностях декана является борьба за повышение качества академичеекой работы на факультете. Этой работе деканы нашего института и отдают большую часть времени и внимания. В этом учебном году деканами всех четырех факультетов нашего института проделана большая работа по обсуждению и внедрению частной методики преподавания на основании инструктивного письма Министерства высшего образования СССР. Деканы пгироко общаются со студенческой массой, советуясь со старостами курсов, групп, активно участвуют в производственных курсовых собраниях. Но нередко они затрачивают на это большую часть своего времени, отодвигая на задний план очень важное .звено в учебном процессе —  работу с  кафедрами.Мы считаем, что кафедра является основным участком Б организации педагогического процесса. А поэтому между деканом и кафедрой должна быть не формальная связь, как это часто наблюдается, а постоянное, тесное деловое общение. Такой постоянный контакт с  н аучн ы ш  работниками кафедр повысит роль декана.В Томском медипинском институте на каждом факультете имеется цикловая методическая комиссия, находящаяся в ведении декана. Роль этих комиссий представляется особенно важной в настоящее время, когда в связи с инструктивным письмом Министерства высшего образования идет перестройка преподавания. Не все деканы опенивают значение метеди- ческих комиссий, на некоторых факультетах они работают от случая к случаю, А между тем, это очень важный консультативный орган при декнне, нужно только уметь им пользоваться. В этом отношении примером может служить деканат педжат- рического факультета, сумевший организовать хорошо и планово работающую методическую комиссию, через вотерую про.

водятся различные важные' мероприятия.Студенты любого факультета занимаются не только на кафедрах, входящих в его состав, но и на кафедрах других факультетов. Между этими кафедрами и деканом факультета также должна быть установлена связь. Это поможет преподавателям кафедр лучше учитывать специфику факультета. Например, кафедра оперативной хирургии должна по-разному освещать некоторые вопросы методики отдельных операций, так как выпускники лечебного факультета будут иметь дело со взрослыми, а педиатрического —  с детьми.Перед вузами стоят бо.1ьшие задачи в области улучшения научно-исследовательской работы. Если деканы раньше только номинально отвечали за на- учно-иссхедовательскую работу, то теперь они обязаны глубоко и серьезно заняться научной деятельностью кафедр своих факультетов. Между тем, некоторые деканы склонны полагать, что руководство научными исследованиями в институте и ответственность за них должны возлагаться только на заместителя директора по научной части. Это, конечно, совершенно неверный взгляд. Декан ближе всех стоит к кафедрам своего факультета ж поэтому он мож.ет и должен глубоко вникать в планирование научной работы'на факультете, знать, цочему кафедра избирает для изучения ту или иную проблему, как она оснащена всем необходимым для научной работы, как выполняет ее.Особое внимание деканы должны' уделять рассмотрению тематики кандидатских диссертаций аспирантов я ординаторов до представления их на утверждение ученого совета факультета. Недостаточное внимание деканов приводило несколько раз к тому, что ученые советы лечебного и санитарного факультетов возвращали кафедрам некоторые темы для доработки.Большая роль принадлежит декану в организация сорместнв о общ естветаыщ

организациями воспитательной рабопя среди студентов. Работа декаров со сту-' денчеством нередко носит лишь административный характер.Воспитательной работой иа факультете должны заниматься партийные, комсомольские и профсоюзные организации в.месте со всем преподавательским коллективом. Они имеют свои планы работы, которые, к сожалению, не всегда достаточно согласо'ваны между собой, не всегда проводятся в жизнь. А это все, несомненно, создает беспорядок в проведении илей- но-врспитательной работы на факультете. Декан вместе с парторганизацией должен координировать мероприятия по идейно-  ̂воспитательной работе на факультете,Декан должен быть чутким и корректным в отношениях со студентами и профессорско-преподавательским персоналом. Он должен быть точным в выполнении своих обязанностей. Например, следует аккуратно выполнять такую обязанность,- как прием студентов в назначенное время. Крайне неприятно бывает выслушивать жалобы молодежи на грубые окрики со стороны некоторых деканов, на высокомерное обращение. ' ,Руководители вузов должны создать! лучшие условия работы для деканов. В нашем вузе, например, деканы лечебного, педиатрического и фармацевтического факультетов работают в небольших комнатах, где, кроме них, их помощников и факультетских секретарей, сидит еще по нескольку других работникрв аппарата института. При большом скоплении посетителей в таких условиях работать очень трудно.Мы затт>бну1 и тол'ько некоторые стороны работы декана. Думается, что обмен мнениями поможет улучшить в вузе учебную и научную работу, повысить po.i?i очень важной фигуры в вузе —  роль де« 
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ПРИЕЗЖ АЙТЕ К  НАМ, 
 ̂ В КОЛХОЗ

в  1955 году мы, работники 
^Томского подшипникового заво
да. переселились на постоян
ное жительство в колхоз име. 
ни Сталина. Туганского райо
на. Колхозники встретили нас 
хорошо, обеспечили всем необ
ходимым. Для строительства 
домов государство выдало 
ссуды по 10 тысяч рублей 
каждому.

Мы. переселенцы, обжились 
на новом месте. Живем в хоро
ших новых домах, имеем лич
ное хозяйство — по корове, по 
нескольку овец, свиней, поро
сят, разводим птиц.

Заботу государства и кол
хозников о нас мы решили оп
равдать хорошим трудом на 
колхозном производстве, актив
ным участием во всенародной 
борьбе за подъем сельского хо
зяйства. В прошлом году мы 
выработали по 620 — 780 
трудодней, на которые получи- 

*. Ли много хлеба и денег.
Колхоз ведет большое стро

ительство, постоянно расширя
ет производство.

В Томске, на подшипнико
вом заводе, у нас осталось 

J много товарищей по работе —
'  Н . Лабецкий, Г . Саханский,

Р. Фехт, К. Пехер, Н. Краус, 
К. Абих. Призываем вас, до
рогие друзья, переселиться в 
наш колхоз. Мы вместе рабо
тали на заводе, и здесь, в кол
хозе, будем вместе трудиться, 
осуществляя решения партии 
и правительства по крутому 
подъему сельского хозяйства.

Н. Д И З И Н Д О Р Ф , я. ок- 
’ С Е Л Ь Г Е Р Т , Ч . Р У Б Е ,

Ф . Л О Р Е Н Е Ц , О. Р О М А 
Н О В А , колхозники.новоселы 

колхоза имени Сталина,
> Туганского района.

■X
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В А С  Ж Д У Т  В К О Л Х О З А Х !
Колхозы нашей области рас

полагают хорошими природны
ми условиями для развития хо
зяйства. Наличие обширных 
плодородных земель, благопри
ятные климатические условия 
повсеместно позволяют выра
щивать высокие урожаи.

С  каждым годом увеличи
вается техническая вооружен
ность сельского хозяйства об
ласти. В 1956 году на по
лях колхозов работало 3.662 
трактора в 15-сильном исчи
слении, 1.225 комбайнов, 
сотни автомашин, 389 льно
теребилок и льнокомбайнов, 
десятки картофелепосадочных и 
картофелеуборочных машин, 
стогометателей и много другой 
техники.

Отвечая на заботу партии и 
правительства, колхозники, ра
ботники М Т С  нашей области 
самоотверженно трудятся над 
тем, чтобы больше дать Ро
дине хлеба, мяса, молока и дру
гих продуктов сельского хозяй
ства, чтобы выше поднять эко
номику колхозов. С  каждым го
дом растет денежная и нату
ральная стоимость трудодня.

Однако недостаток рабочей 
силы в ряде колхозов области 
не позволяет наиболее полно ис
пользовать природные богатст
ва, сдерживает развитие ряда 
важных отраслей сельскохозяй
ственного производства. Колхоз
ники многих сельхозартелей 
обращаются к трудящимся го
родов, поселков и районных 
центров с призывом пересе
ляться на постоянное житель
ство в колхозы.

Многие труженики .городов, 
рабочих поселков и райцентров 
откликнулись на этот призыв.

За последние два года из горо
дов, рабочих поселков, райцент
ров Томской области в колхозы 
переселились 1.669 семей. Они 
хорошо устраиваются на новом 
месте жительства. 1.521 семья 
переселенцев обзавелась собст
венными домами, 1,534 семьи 
приобрели коров или нетелей, 
каждая семья имеет в личном 
пользовании свиней, домашнюю 
птицу.

Переселенец Максим Гри
горьевич Бухаров пишет: «В  
колхоз имени Сталина. Пар- 
бигского района, я с семьей пе
реселился в 1956 году. Приня
ли нас хорошо. Обеспечили 
квартирой, помогли продуктами 
питания. За короткое время ра
боты в колхозе мы обеспечи
лись на весь год хлебом. С  
помощью государства и колхо
за обзавелись собственным до
мом, коровой, мелким скотом и 
птицей. Мы довольны, что пе
реселились в Парбигский рай
он».

А  вот что сообщает пересе
ленец Аркадий Федорович Мен- 
тюков. «В  сентябре 1956 года 
я переселился в колхоз имени 
Куйбышева, Парабельского рай
она. Колхоз обеспечил меня 
жилплощадью, за счет государ
ственной ссуды продал мне 
дойную корову, выделил поро
сенка, овцу, 10 кур, выдал про
довольственную ссуду. Мы 
очень довольны тем, что пере
селились в колхоз. Нравится 
природа здешних мест».

Таких писем много. Все они 
заканчиваются призывом к зем
лякам, к знакомым переселять
ся в колхозы Томской области.

Партия и правительство ока
зывают большие льготы и 
преимущества переселившимся 
в колхозы. На постройку дома 
с надворными постройками 
отпускается долгосрочная госу
дарственная ссуда до 15 тысяч 
рублей на каждую семью, при
чем, 35 процентов полученной 
ссуды относится за счет госу
дарства. Остальная сумма по
гашается переселенцем в тече
ние 10 лет, начиная с третьего 
года после передачи ёму строе
ний.

На приобретение крупного 
рогатого скота выдается госу
дарственная ссуда в размере 
1.500 рублей с  погашением в 
течение трех лет, начиная с 
третьего года после приобрете
ния коровы.

Переселенцы, заготавливаю
щие древесину для строитель
ства своего дома с надворными 
постройками, полностью осво
бождаются от поденной опла
ты.

Трудящиеся, переселивщиеся 
в колхозы Томской области, 
полностью освобождаются от 
уплаты сельскохозяйственного 
налога и от обязательных по
ставок государству всех про

дуктов животноводства 
(кроме молока) сроком 
на пять лет.

Выдается государст
венная продовольствен
ная ссуда в размере 
полтора центнера зер
на или муки (по соот
ветствующему эквива
ленту) на главу семьи 
и по полцентнера на

каждого члена семьи с пога
шением ее натурой в течение 
трех лет со дня выдачи.

Все семьи переселенцев на
деляются приусадебными участ
ками в размерах, установлен
ных общим собранием колхоза.

Основанием для получения 
льгот и преимуществ по пере
селению является переселенче
ский билет, выдаваемый обла
стным отделом переселения и 
оргнабора рабочих, после при
нятия переселившейся семьи в 
члены колхоза.

Весна является лучшим вре
менем года для переселения в 
колхозы. Переселенцы смогут 
не только оказать большую 
помощь колхозу в выполнении 
важнейших весенних сельскохо
зяйственных работ, но и сами 
хорошо хозяйственно устроить
с я  посадить огород, приобрести 
скот и т. д.

Труженики городов, рабочих 
поселков, райцентров! Пересе
ляйтесь на постоянное житель
ство в колхозы области. Вклю
чайтесь в активную борьбу за 
крутой подъем всех ' отраслей 
социалистического сельского 
хозяйства.

Вас ждут в колхозах!
м . том и л ов ,

заведующий областным отделом 
переселения и оргнабора 

рабочих.

нцит

П Е Р Е П И С К А  Б РИ ГА Д И РО В
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'' в  одном из номеров газеты 
«Красное Знамя» была помещена 
статья бригадира тракторно-поле
водческой бригады Шушенской 
М Т С  Красноярского края тов. 
Кочеткова, в которой он расска
зывал об опыте работы бригады. 
Статья вызвала большой интерес 
среди колхозников и механизато
ров Томской области. В редакцию 
поступают письма, в которых они 
интересуются подробностями орга
низации труда в бригаде, условия
ми ее работы.

Ниже мы публикуем письмо тов̂ . 
Адамовича, бригадира тракторной 
бригады Сергеевской М Т С  Пыш- 
киио-Троицкого района.Идея организации комплексной тракторно-полеводческой бригады меня очень заинтересовала. Это, конечно, хорошее дело, которое, несомненно, найдет широкое распространение в нашей области.Я прошу редакцию запросить тов. Кочеткова, чтобы он ответил на следующие вопросы, интересующие меня и многих других товарищей:Сколько трудоспособных колхозников и механизаторов в бригаде тов. Кочеткова?Какова посевная площадь в бригаде, конфигурация и расположение полей?Введены ли в бригаде севообороты?Какие культуры возделываются бригадой?Сколько работает комбайнов? Каких они марок?Какие площади обрабатываются в паровом клину?За счет чего производится увеличение

посевных площадей (распашка целины, раскорчевка)?Постоянный ли состав механизаторов? По скольку лет они работают?_Правление колхоза имени Хрущева, Пышкино-Троицкого района, предлагает мне тоже стать бригадиром тракторнополеводческой бригады: прежде чем решиться на это, я хотел бы услышать ответы на мои вопросы. Н. Адамович.
Копию письма тов. Адамовича 

редакция направила тов. Кочетко
ву с просьбой ответить на постав
ленные в письме вопросы. Недав
но от тов. Кочеткова пришел от
вет.

Вот что он пишет:Уважаемый тов. Адамович!Ваше письмо получил. Задержался с ответом потому, что в нашем колхозе проходила реорганизация бригад. Бригады мы укрупнили, из шести сделали четыре. Пока этот вопрос не был решен окончательно, я не мог ответить на интересующие вас вопросы.В нашей бригаде 312 трудоспособных колхозников, из них мужчин —  115, механизаторов —  14 человек. Поля бригады разбросаны на холмистой местности, пересеченной кустарниками и впадинами. Расположены они кучно, до самых дальних от бригады 3— 4 километра.Всего за бригадой закреплено 2.100 гектаров земель, посевная площадь составляет 1.400 гектаров. Севообороты у нас не введены.Объем работ большой. Возделываем следующие культуры: 656 гектаров пше

ницы, 350 гектаров овса, 94 гектара ячменя, 20 гектаров гречихи, 35 гектаров картофеля, 18 гектаров тыквы, 5 гектаров турнепса, 100 гектаров кукурузы, 100 гектаров конопли, 20 гектаров табака и  2 гектара лука. Остальные земли занимают пар и многолетние травы.Бригада располагает 5 тракторами: тремя ДТ-54, одним У -2  и одним СХТЗ. Комбайнов у нас три: один самоходный и два С -6 . Машин не очень много, но мы используем их высокопроизводительно, обеспечиваем выполнение всего объема тракторных работ.Увеличение посевных площадей производим за счет раскорчевки.Состав механизаторов у нас постоянный, все они работают уже по нескольку лет, имеют немалый опыт. ^Весенний сев мы завершили успешно. Все культуры, посеяли в лучшие агротехнические сроки.В бригаде произошли большие изменения. Мы решили взять еще и животноводство. Нам передали 480 дойных коров и 500 голов молодняка крупного рогатого скота. Теперь наша бригада комплексная —  тракторно-полеводческо- животноводческая. Это вызвано тем, что строительством скотопомещений, заготовкой и подвозкой кормов и другими работами в животноводстве занимаются члены тракторно-полеводческой бригады. Поэтому мы сочли целесообразным взять в свои руки и животноводство, о результатах этого говорить еще рано, но думаю, что такое укрупнение пойдет на пользу.С  приветом Т. Бочетков.

Три геологических 
юбилеяПятьдесят лет назад, в учебный год 190(5— 1907 гг. в Томском технологическом институте (ныне политехническом) был впервые в мире прочитан курс «Полевой геологии». Курс создал и прочитал- профессор В. А. Обручев, впоследствии академик.Впервые курс «Полевой геологии» Обручева был издан тридцать лет тому назад, в 1927 году, CoBeToeii нефтяной промышленности в Москве и Ленинграде.Выход книги совпал с другим важным событием. В те годы была организована первая крупнейшая «Сибирская поисково-разведочная партия на малые полезные ископаемые» (стройматериалы) под руководством геолога Л. М. Шорохова.Партия работала для нужд первенца сибирской черной металлургии —  Кузнецкого комбината. PaiwH ее деятельности охватывал территории современных Томской, Кемеровской и Но-восибирской областей и частично Красноярского края. Такой объем работ потребовал привлечения к делу большого числа работников. Поэто-му понятно, с каким энтузиазмом была встречена «Полевая геология» Обручева геологами-полевиками.«Полевая геология» и в наши дни является верным шутником геологов.И, наконец, третий юбилей —  это сорокалетний юбилей первого в Сибири геологического учреждения —  Геолкомз (Геологического комитета), ,0 н  возник в Томске в 1918 году. Организация же его началась с 1917 г.Одним из главных инициаторов и ор- ганизато-ров Сибгеолкома бил, ныне покойный, профессор Томского политехниче-- ского института, академик М. А . Усов.До создания районных геологаческих управлений Сибгеолком вел работы в Томской и Новосибирской областях, Кузбассе, Ачинске, Мариинске, Абакане, Салан- ре. Западном и ВосточАом Саянах, Киргизской степи, Черемховском бассейне, Северо-Енисейской тайге и Норшльске.

Д. СЛАВНИН.

НУЖНЫ ясли
' Колпашевский льнозавод испытывает большую нехватку в рабочей силе. Между тем, в поселке, где 1расположен завод, многие домохозяйки пошли бы работать на завод, если бы при заводе открыли ясли.Нам, домохозяйкам, хочется спросить управляющего Томским льнотрестом тов. Степанова, когда'он заставит руководителей Еолпалпевского льнозавода в^дполнить свой приказ об открытии яслей. Ведь средства на ясли отпущены давно, но директор завода тов. Былин тянет, ссылаясь на отсутствие помещения. Это неправда, помещение есть, но его занимают лица, давно уже не работающие на заводе.На тов. Былина не подействовало даже выступление городской газеты «Советский Север» по этому вопросу. Надеемся, что после выступления областной газеты дело, наконец, сдвинется с места.

По поручению группы домохозяек
М. РЫЖИХ.

Также необходимо организовать прй райкомбинатах бригады по строительству и ремонту жилищ для населения: печников, кровельщиков, штукатуров, птотпи- ков и рабочих других специальностей. Тогда застройщики бу;(ут избавлены от поисков людей, умеющих выполнять те или иные строительные работы.
А. ПИСЦОВ, 

пенсионер.

РАЗВИВАТЬ
КРОЛИКОВОДСТВОв  нашей области есть все условия для развития кролиководства в широких масштабах. Еще несколько лет назад в области заготавливалось в год до 140 тысяч шкурок кроликов. Однако в последнее время, особенно в 1955 и 1956 годах, заготовка кроличьих шкурок сократилась до 60 тысяч штук в год.Многие колхозы области, раньше успешно занимавшиеся кролиководством, совершенно забросили эту отрасль. Такое положение в колхозах Парабельского, Бакчарекого ж других районов.Кролики —  это не только шкурки. Это еще и пуховое сырье для трикотажной промышленности и мясо.Необходимо, чтобы кроликов разводйги не только в колхозах, но и в индивидуальных хозяйствах. Для этого надо- создавать кролжкофермы, которые продавали бы племенных кроликов населению.Необходимо, чтобы исполкомы (Зоветов, руководители и зооветспециалжсты МТС, колхозов и зооветпунктов, а особенно райпотребсоюзы по-настояще1гу взялись за развитие кролиководства в широких масштабах.

ДОМРАЧЕВ,
зоотехник Томского облпотребсоюза.

НЕ БЕРЕГУТ 
СТРОЙМАТЕРИАЛЫНа строительстве жилого поселка n<j Алтайской улице г. Томска, которое ведет УН Р-787 треста № 97, нет борьбы за сохранность строительных материалов на складе готовых деталей. Здесь много фа-: норных деталей затоплено водой и пришло в полную негодность. Строители не берегут сухую штукатурку и оконное стекло, много этих ценных матерналод превращено в мусор.

И. КОСТЮЧЕНКО.

БОЛЬШЕ ПОМОГАТЬ 
ЗАСТРОЙЩИКАМИндивидуальное строительство в гор. Томске идет медленно. Причина этого —  большие затруднения застройщиков с материалами и рабочей силой.Строительные материалы, поступающие в магазины г. Томска из других краев и областей, далеко не удовлетворяют пс- требности в них населения. Наступает благоприятный сезон строительства и ремонта жилищ, а в томских магазинах нет в продаже пакли, гвоздей, краски, извести, кровельных материалов и т. д.•Чтобы помочь индивидуальным застройщикам и всем желаюпщм отремонтировать свое жилище, необходимо ортани- зовать на базе местного сырья производство строительных материалов, как-то: извести, торфо-цемента, пиломагериалов, дверных и оконных косяков, рам, оконного стекла и т. п .

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫНа Молчановском маслозашоде (директор тов. Голубев) часты случаи порчй молока и молочных продуктов.Народный суд рассмотрел ряд дел й установил, что на заводе было испорчено продуктов более чем на 11 тысяч рублей. Многие заведующие сливкоотделениями систематически проквашивают сливки, М. Шкуратова й Е . Соколова, кроме того,- подолгу не рассчитывали молокосдатчи- ков, присваивали деньги. Шкуратова и Соколова привлечены к уголовной ответственности.Дирекция завода должна принять мерьд к тому, чтобы из молока, поступившего на приемные пункты маслозавода, вырабатывалась доброкачественная продув-- ция.
Г. ГАЛУЗИН, 

народный судья 1-го участка 
Молчановского района.

Плохо работает столовая ЗуГ* 20 Том-' ского треста столовых. Обеды здесь' невкусные, создаются большие очереди. Закладка сырья производится без взвешивания —  ̂ на глазок. Такие продукты, как лук, морковь, томат, специи, не всегда закладываются, но стоимость их включается в стоимость блюда. Не случайно часты жалобь! на плохое приготовление пищи.
• . '  А. ПРИСТЕНОВА,

ГОСТОрГИНСПеКТОРг.

*На железнодорожной станции Асино,- обслуживающей пассажиров Зырянского,■ Асиновевого, Пышкино-Троицкого и Те- гульдетского районов, вет камеры хранения ручного багажа. А она необходима для удобства пассажиров.
К. БЕЗМЕННИКОВА.

В магазинах города Томска нельзя! купить извести. Этим пользуются спекулянты, которые продают известь на! рынке.Гортортотделу следует организоваюй торговлю известью.
А. КОРОВИН.

В  з а в о д с к о м  о б щ е ж и т и и

I

Это большое кирпичное зда
ние общежития находится в 
центре рабочего городка под
шипникового завода. Здесь жи
вет более двухсот человек. 
Есть опытные работницы, кото
рые давно пришли на завод, 
есть и новенькие, только при
выкающие к коллективу, рабо
те. ‘ БЫТОВОЙ СОВЕТ ДЕЙСТВУЕТ

По . лестнице поднимается 
молодая, светлорусая девушка. 
Хоть и устала она, не успела 
еще отдохнуть после работы, 
но все-таки хозяйским взгля
дом осматривает все вокруг.

Это Нина Алатаева, одна из 
первых поселившаяся в жен
ском общежитии. Вся жи;знь ее 
связана с заводом. Здесь впер
вые овладела специальностью, 
сдружилась с коллективом. 
Стала передовой станочницей 

полуавтоматного цеха. Потом 
она тя;-кело заболела, и при
шлось уйти на другую рабо
ту —  контролером О Т К . Но и 
новую специальность она полю
била, работает с душой.

Как хорошего товарища 
и трудолюбивого работника, 
жильцы избрали Алатаеву 
председателем бытового совета. 
В бытовой совет избрали Надю 
Межинскую, в прошлом луч
шую станочницу завода, а те
перь работника отдела главно
го механика. В совет вошла 
подборщица сборочного цеха 
Тамара Косых, контролер ОТК- 
Алла Родикова, хорошая обще
ственница, и другие. Бытовой 
совет помогает молодым рабо
чим во всяком хорошем иачи- 

нании, направляет жизнь обще
жития.

Люб1шьгм местом отдыха 
жильцов стал красный уголок. 
Здесь после трудо1вого дня од
ни вышивают, другие готовят
ся к занятиям, третьи читают 
газеты, а вечерами можно по
слушать беседу, посмотреть те
левизионную передачу или по
танцевать.

Вот таищуют девушка в лег
ком платье и юноша в хоро
шем костюме. Но у него фу
ражка набекрень и лихой чуб 
торчит из-под козырька. К  ним 
подходит Нина Алатаева.

—  Так неудобно танцевать, 
товарищ, —  говорит она. —  У  
нас не танцуют в фуражках.

Юноша хочет что-то возра
зить, но видит в глазах своей 
подруги и окружающих осуж
дение и снимает фуражку.

На другом вечере один из 
гостей «куражится». Его про
сят не шуметь, но он на это не 
обращает внимания. Шумного 
гостя окружает группа деву
шек:

—  Веди себя прилично или 
уходи.

Это говорит дежурная по об
щежитию Тамара Косых.

—  Подумаешь... — слышит
ся в ответ.

—  Тогда уходи, —  говорит 
другая.

Кольцо разжимается вокруг 
него только тогда, когда он 
просит извинения.

Бытовой совет решает раз
личные вопросы жизни и быта 
коллектива.

Одну из комнат в общежи
тии занимали семейные. Ком
ната .угловая, сьфая, жильцов 
надо было переселить.

—  Поселимся плотнее, осво
бодим одну комнату, —  сказа
ли девушки, —  и переведем 
туда женщин с детьми.

Но девушки из комнаты

№  35 не пожелали расселяться 
в другие комнаты, как это ре
шил бытовой совет.

—  Мы здесь сдружились, а 
в другие комнаты нам не хо- 
чется,-

—  Но ведь в них тоже ра
ботницы нашего завода, — 
убеждали их. —  Вы же види
те, что детей надо убрать из 
угловой комнаты.

Девушки из 35 комнаты хо
дили жаловаться в заводской 
комитет. Но им отвечали: так 
решил бытовой совет.

Пришлось подчиниться. А  
через несколько дней девушки, 
действительно, ужились на но

вых местах и увидели, что им 
нич.уть не хуже, чем раньше.

Совету приходится разбирать 
и «неприятные» вопросы. За
метили как-то девушки, что из 
сушилки пропадают вещи. Про
следили и заметили, что вещи 
берет К. Ее вызвали на заседа
ние совета. С  болью в душе 
говорили, как тяжело, что есть 
еще такие, как К.

—  Выселить ее, —  сказал 
кто-то.

Такое предложение поддер
жали.

Девушка глубоко поняла 
свою вину перед товарищами.

—  Никогда больше так не 
сделаю, —  сказала она.

Ей поверили, оставили в 
коллективе. К . свое слово дер
жит.

Бытовой совет добивается 
порядна и через стенную газе
ту. Но однажды и тут получил
ся неприятный случай. Работ

ница Аскольдова, обидевшись 
на критику, сорвала газету. 
Совет осудил поступок Асколь
довой, сообщил об этом в за- ВОДСК.УЮ многотиражку. Кол
лектив суров, если не счита
ются с ним. не выполняют его 
требований.

ЗДЕСЬ МНОГИЕ УЧАТСЯ
в  общежитии многие учатся 

без отрыва от производства. 
При расселении в комнаты это 
учитывается. В отдельные ком
наты подбираются те, кто 

учится вечерами. В общежитии 
имеются чертежные доски, но 
когда их оказалось мало, член 
совета Тамара Косых обрати
лась к начальнику жилищно- 
коммунального отдела за по
мощью:

—  Досок не хватает, и рейс
шины надо купить.

Просьбу удовлетворили. 
Многие члены бытового совета 
учатся сами. Член совета На
дя Межинская без отрыва от 
производства кончила вечер
нюю школу, а теперь учится в 
политехническом институте. Ал
ла Родикова учится на вечер
нем отделении машинострои
тельного техникума.

В дни сдачи экзаменов за 
каждую студентку, переживают 
все. живущие в общежитии.

—  Как сдала? —  встречают 
ее.

И радость одной становится 
радостью многих.СВОИМИ РУКАМИ

Те, кто Не был в этом об
щежитии два —  три года, за
метит МНОГО перемен. Если 
раньше в комнатах был це
ментный ПОЛ. а  потом белый 
деревянный, то сейчас всюду 

крашеный. Если прежде ком
наты были очень большими, то 
сейчас они перестроены, в каж
дой живет по 4 —6 человек. В

комнатах появились шифонье
ры, трюмо, новые стулья. В  
красном уголке —  телевизор, 
радиоприемник. И  всем этим 
жильцы дорожат.

Девушки платят за квартиру 
и коммунальные услуги. Но 
они понимают, что завод дела
ет большую скидку для моло
дых рабочих. И поэтому каж
дая из них старается помочь 
навести в общежитии порядок, 
сократить расходы на его со
держание. Постельное белье 
девушки стирают, сами, тем 
более, что в общежитии всегда 
горячая вода, принадлежности 
для стирки, сушильная комна
та. Полы девушки также моют 
по очереди.

Во всех комнатах есть цве
ты. А  уж в красном уголке 
стоят самые красивые цветы, 
тоже выращенные жильцами. 
Много в ко'мнатах красивых 
вышшвок. Изделия своих рук 
стали вытеснять из общежития 
«ангелочков», коврики с аму
рами и прочие безвкусные 
украшения.

Бывает, что в общежитии 
требуется починить утюг или СТ.УЛ. По правилам надо зво
нить по телефону в жилищно- 
коммунальный отдел, просить 
помощи.

—  Зачем? —  говорит в та
ких случаях Лена Казанце
ва. —  Я сама починю утюг.

Лена была в цехе электри
ком. а сейчас передовая ста
ночница. Она чинит утюги для 
общего пользования, налажи
вает электропроводку.

За последнее время умножи
лось число тех, кто все ста
рается сделать своими руками.

Бытовой совет и активисты

На снимке: в комнате №  20 общежития работниц Томского 
подшипникового завода. Фото Ф . Хитриневича.

общежития добиваются, чтобы 
каждая комната была пример
ной по чистоте и уюту.

В этих целях три месяца 
длился в общежитии конкурс 
на лучшую комнату. Первые 
три места в конкурсе присуж
дены коллективам комнат 
5, 10, 20 (старосты тт. Кузе- 
ванова, Дерешева. Белоусова). 
Каждому коллективу этих ком
нат вручен приз — трюмо.

Занявшим второе место —  
коллективам комнат 17 и 29 
вручены настольные' часы.

Особенно важно то, что в 
числе ПОЛ.УЧИВШИХ призы ока
зались коллективы комнат, не 
являвшихся ранее передовыми.

Но можно сделать жизнь в 
общежитии еще лучше и инте
ресней. Не бывает в общежи
тии, например, обсуждений ки
нокартин, интересных книг. 
Разве нельзя это организовать, 
тем более, что есть своя пере

движная библиотечка, часто де
монстрируются кинофильмы?

В  общежитии много передо
вых работниц, хороших обще
ственниц. Хотелось бы увидеть 
их фотографии в красном угол
ке. Но доска почета не оформ
лена.

Девушки хотят научиться 
шить, однако кр.ужок кройки и 
шитья не организован. В крас
ном уголке есть газеты, но нет 
журналов.

Женское общежитие нахо
дится почти рядом с мужским. 
Это дает возможность обоим 
коллективам по-настоящему со
ревноваться, помогать друг 
другу, организовывать совмест
ные вечера. Но этого пока нет.

В первую очередь коллекти
ву общежития должны помочь' 
в этом профсоюзная и комсо
мольская организации.

Д. Г Р О И С М А Н ,
А . К У Р И Л Л О .
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Н И Т А И С Н И И  Н А Р О Д — П Р О Т И В  
И С П Ы Т А Н И Й  Я Д Е Р Н О Г О  О Р У Ж И Я

П Е К И Н , 20 мая. (Т АСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, председатель 
Китайского народного комитета защиты 
мира Го Мо-жо вчера опубликовал за
явление протеста против проведения 
правительством Англии испытаний на 
о. Рождества (Тихий океан).

В заявлении, в частности, говорится, 
что действия английского правительст
ва, которое, несмотря на решительный 
протест миролюбивых народов мира, 
произвело взрыв водородной бомбы в 
районе Тихого океана, вызвали возму
щение китайского народа.

Усиление гонки ядерного оружия и 
продолжение его испытаний, отмечает
ся в заявлении, все больше угрожают 
безопасности народов и миру во всем 
мире.

Однако правительства С Ш А  и Ан
глии упорно отвергают предложения 
правительства Советского Союза о за

прещении испытаний ядерного оружия. 
Игнорируя желания народов мира, пра
вительство С Ш А  проводит опасную по
литику гонки атомного вооружения, рас- 
щиряет атомные базы за пределами сво
ей территории. В последнее время 
С Ш А  открыто разместили на китайской 
территории — острове Тайвань — свою 
часть, вооруженную управляемыми сна
рядами, с тем, чтобы усилить междуна
родную напряженность и подорвать мир 
в Азии. Китайский народ, указывается 
в заявлении, не может мириться с 
этим.

Китайский народ,' говорится в заявле
нии, с радостью отмечает рост движения 
во всем мире за запрещение ядерного 
оружия и прекращение его испытаний.

В заключение протеста подчеркивает
ся необходимость немедленного прекра
щения испытаний и прекращения гонки 
ядерного оружия.

\ \ ■

'

Ядерное оружие должно быть запрещено!
Л О Н Д О Н , 20 мая. (Т АСС). 19 мая в 

Лондоне состоялась ежегодная конфе
ренция генерального совета ассоциации 
научных работников, в которую входят 
около 12 тысяч английских научных ра
ботников. В ■ центре внимания участни
ков конференций стоял вопрос о пре
кращении испытаний ядерного оружия 
и запрещении его применения.

На конференции был принят ряд ре
золюций по этому вопросу. Одна из них 
призывает исполком ассоциации исполь
зовать все средства, чтобы добиться за
прещения ядерного оружия.

В другой резолюции содержится при
зыв содействовать встрече глав прави
тельств Англии, Франции, С Ш А , Совет
ского Союза, Китая и Индии, которые 
обязались бы: 1. Немедленно запретить 
все испытания ядерного оружия; 2. На
чать переговоры с целью добиться за
прещения производства и применения 
атомного оружия.

Конференция предложила исполкому 
немедленно обратиться во Всемирную 
федерацию научных работников по это
му вопросу.

Участники конференции выразили со
жаление в связи с  тем, что английское

правительство приступило к ядерным 
испытаниям на острове Рождества.

В чрезвычайной резолюции конферен
ция приветствовала 18 видных западно- 
германских ученых в связи с их отка
зом принимать участие в производстве 
ядерного оружия.

Ораторы, выступавшие в прениях по 
этим резолюциям, призвали научных 
работников вести повседневную борьбу 
за запрещение оружия массового унич
тожения. Делегат Ньюбери (от Беркбек- 
ского колледжа) подверг резкой крити
ке военную политику английского пра
вительства, основой которой, как изве
стно, является продолжение гонки атом
ных вооружений. Единственная реально 
возможная оборона Англии от ядерного 
оружия, подчеркнул он, состоит в объ
явлении этого оружия вне закона.

Делегат Шорт (от департамента науч
но-технических изысканий) призвал ор
ганизовать по всей стране широкое дви
жение с целью оказать давление на чле
нов парламента с тем, чтобы они актив
но добивались от правительства пере
смотра его позиции в вопросе о запре
щении ядерного оружия.

К СФОРМИРОВАНИЮ н о в ого ПРАВИТЕЛЬСТВА
И Т А Л И И

Р И М , 20 мая. (Т АСС). 29 мая со
зываются сенат и палата депутатов, что
бы заслушать программное заявление 
нового правительства, возглавляемое 
Дзоли. Дискуссия по этому заявлению 
начнется 31 мая.

Газета «Унита> подчеркивает, что 
новое правительство означает установле
ние в стране «христианско-демократиче
ской монополии».

Газета указывает, что почти все ми
нистры в сформированном кабинете яв
ляются сторонниками наиболее реакци
онных течений внутри христианско-де
мократической партии. Многие минист
ры известны своими связями с самыми 
консервативными капиталистическими и 
аграрными кругами страны.Американские базы— угроза для Марокко

П А Р И Ж , 20 мая. (Т А С С ). В настоя, 
щее время в Рабате ведутся перегово
ры между марокканским правительст
вом и американской делегацией о ста
тусе американских военных баз, разме
щенных в Марокко в соответствии с 
франко-американским соглашением, за
ключенным несколько лет тому назад. 
Сейчас речь идет о том, чтобы прод
лить аренду этих баз С Ш А  на основе 
прямой договоренности с марокканским 
правительством.

В связи с этим Политбюро Марок- 
канской коммунистической партии 
опубликовало заявление, в котором со. 
держится требование о ликвидации аме. 
риканских баз. В заявлении подчерки
вается, что передача в аренду прави
тельству С Ш А  военных баз на терри
тории Марокко является прямой утро. 
ЗОЙ для Марокко, посягательством на 
его национальный суверенитет.

ш я
ш т

Египет. Суэцкий ка
нал вновь свободен 
для судоходства. Еж е
дневно по каналу с се
вера на юг и с юга на 
север проходят суда 
под флагами различ
ных стран мира. С  
каждым днем навига
ция на Суэцком кана
ле становится все бо
лее оживленной.

На снимке: суда
проходят по Суэцкому 
каналу, освобожден
ному от всех препят
ствий.
(Фотохроника Т А С С ).

Решение чрезвычайного 
съезда общегермансной 

народной партии
Б О Н Н , 19 мая. (ТАСС). Как передает 

агентство Д П А , сегодня в Эссене состо
ялся чрезвычайный съезд общегерман
ской народной партии. На съезде было 
принято ревдение, согласно которому 
общегерманская народная партия распу
скается, а членам партии предлагается 
вступить в С Д П Г  или же, по крайней 
мере, голосовать за С Д П Г  на предстоя
щих выборах в бундестаг.

Съезд проходил п^и закрытых две
рях. По окончании съезда было опубли
ковано коммюнике, в котором решение 
о самороспуске партии и переходе ее 
членов в С Д П Г  обосновывается «сбли
жением точек зрения обеих партий на 
политику в германском вопросе». В 
коммюнике говорится также, что рос
пуск общегерманской народной партии 
должен «послужить сплочению тех сил, 
которые считают необходимым измене
ние боннской политики».

Агентство Д П А  сообщает, что четыре 
члена президиума общегерманской 
народной партии — бывший министр 
внутренних дел Ф Р Г  Густав Хейнеман, 
Елена Бессель, Дитер Позер и Адольф 
Шей приняли решение вступить в 
С Д П Г .

По сообщению агентства Д П А , пред
седатель С Д П Г  Олленхауэр приветство
вал сегодня решение общегерманской 
народной партии о самороспуске и пере
ходе членов этой партии в С Д П Г . 
Олленхауэр заявил, что «это решение 
является важным вкладом в дело спло
чения сил, выступающих за содействие 
политике воссоединения и устранение 
опасности, вызываемой атомным воору
жением, которое намечено федеральным 
правительством».

Сепаратистская деятельность реакционных элементов в Индонезии
Д Ж А К А Р Т А , 20 мая. (Т АСС). В на

стоящее время лидеры ряда реакцион
ных партий и групп собрались на Цен
тральной Суматре. Здесь встретились 
'Хатта и ряд других лидеров партии Ма- 
шуми и социалистической партии, а 
также представители определенных 
группировок армейских офицеров — 
Симболон, Ахмад Хусейн, представите
ли «совета Гаруда» (Южная Суматра) и 
другие.

Большинство газет осуждает расколь
ническую деятельность реакционных 
элементов, направленную на подрыв це. 
лостности и независимости республики. 
«Сулу Индонезия» в передовой статье 
указывает на связь этой деятельности с 
распространяемыми за границей слуха
ми о вынашиваемых реакцией планах 
создания «независимости государства 
Суматры».

Закончилась Всероссийская велогонка 
на приз имени М. И. КалининаП о б ед и л и  сп о р т см е н ы  Л е н и н г р а д а

Численность населения 
Д ании

К О П Е Н Г А Г Е Н , 20 мая. (Т А СС). 
Согласно опубликованным сегодня офи
циальным данным, на 1 октября 1955 
года численность населения Дании со
ставляла 4,448 тыс. человек.

19 мая закончилась Всероссийская 
многодневная велогонка на приз имени 
М. И. Калинина. Утром в Валдае был 
дан старт шестому этапу (213 километ
ров). Спортсмены развили высокую ско
рость и долгое время шли одной груп
пой. На окраине Калинина, в Комсо
мольской роще спортсменов встречали 
тысячи жителей города. Во главе первой 
группы гонщиков финишировал молодой 
спортсмен команды Ленинградской' об
ласти Юрий Мелихов. Он прошел этап 
за 5 часов 20 минут.

Лидер гонки Анатолий Евсеев (коман
да Московской области) пришел во вто
рой группе, но по сумме времени всех 
шести этапов у него лучпшй результат. 
Он прошел 1.005 километров за 25 ча
сов 58 минут 11 секунд и стал чемпио
ном Р С Ф С Р  по многодневным гонкам. 
Второе место занял сельский спортсмен 
из Команды общества «Урожай» Влади
мир Романов. На третьем месте —  ле

нинградец Андрей Ларин.
В командном зачете на шестом этапе 

победили спортсмены Ленинграда. Они 
выиграли гонку и по сумме времени 
всех этапов. Ленинградцам вручен пере
ходящий приз имени М . И . Калинина. 
Второе место в гонке заняла команда 
Карельской А С С Р . На третьем месте —  
спортсмены сельского спортивного об
щества «Урожай».

Закончившиеся соревнования показа
ли хорошую подготовку спортсменов 
Российской Федерации. 30 человек вы
полнили норму мастера спорта, 12 из 
них — впервые. Команда Ленинграда, 
состоящая из молодых спортсменов 
(тренер мастер спорта Павел Терехов), 
в упорной борьбе добилась большой 
победы.

Калинин, 19 мая 1957 г.

Спец. корр. Т А С С  
В . Д М И Т Р И Е В .□  □ □ВИНОВНИК ПОЖАРА ПРИВЛЕКАЕТСЯ К ОТВЕТСТВЕННОСТИ

в  магазине №  66  по улице Сибир
ской №  91 г. Томска недавно ночью 
произошел пожар. Поя{арной командой 
с помощью жильцов пожар был быстро 
ликвидирован.

Как выяснилось, виновником пожара

оказался сторож А . Ф . Богданов, вы
шедший на дежурство в нетрезвом со
стоянии. От окурка, брошенного им, 
произошел пожар.

Против А . Ф . Богданова возбуждено 
уголовное дело.

С п о р т

Колпашевские спортсмены 
открыли летний сезон г

К О Л П А Ш Е В О . (По телефону). 19
мая физкультурники г. Колпашево от
крыли летний спортивный оезоп.

12 часов дня. Дается старт участни
кам традиционной эстафеты на приз Ге
роя Советского Союза Ф . Трифонова. 
Легкоатлет коллектива средней школы 
№  11 Б. Мезенцев принес победу своей 
команде. 5.185 метров пройдены за 12 
минут 41 секунду. __ .

Среди учащихся 13— 14 лет первой 
на финишную линию вышла представи
тельница средней школы №  1 Л . Кор
кина. В борьбе коллективов физкульту
ры производственных- предприятий пер
вое место заняла команда рыбоконсерв
ного комбината.

На стадионе «Буревестник» состоял
ся розыгрыш пртаа по футболу, посвя
щенный открытию сезона. Первое место 
заняла команда Д С О  «Буревестник».

На баскетбольной площадке прово
дился розьп'рьпп первенства города по Г 
баскетболу. Победу, одержала команда 
общества «Буревестник».

В . К У Х А Р Е Н О К .Извещения
' Томское областное отделение общест
ва по распространению политических и 
научных знаний сообщает, что в чет
верг, 23 мая, в 7 часов вечера, в об
ластном лектории состоится лекция на - 
тему «Решения V II  сессии Верховного 
Совета С С С Р » . Читает доцент Скоро- 
спелова П. И .

23 мая 1957 года, в 7 часов вечера, 
во Дворце культуры Томского электро
механического завода состоится тради
ционный вечер встречи с выпускниками 
Томского горного техникума.

22 мая, в 7 часов вечера, в Доме по
литического просвещения Томского гор
кома К П С С  (Кооперативный переулок,
5) для партийного и советского актива 
города состоится лекция из цикла по 
40-летию Великой Октябрьской социа
листической революции на тему «Марк
систско-ленинское учение о социалисти
ческой революции». Читает тов. Яро- 
шевский К. П. ч'.

23 мая, в 7 часов вечера, в Доме по
литического просвещения Томского гор
кома К П С С  (Кооперативный переулок,
5), для слушателей лектория по комму
нистическому воспитанию молодежи со
стоится лекция на тему «Физическое во
спитание молодежи». Лектор —  тов, 
Салнис. V

23 мая, в 7 часов вечера, в зале ва- 
седаний Томского горкома К П С С  состо
ится объединенный семинар преподава
телей общественных наук вузов города 
на тему «Об улучшении методики семш 
царских занятий со студентами».V

23. мая, в 7 часов вечера, в большом 
зале института физических методов ле
чения и курортологии состоится объеди-. 
ненное заседание обществ гигиенистов, 
терапевтов, фтизиатров, - физиотерапев
тов и педиатров, посвященное 100-ле
тию со дня рождения врача-оргаиизато- ’ 
ра и педагога В. С . Пирусского. Ч

П О Г О Д А
По данньш Томского гидрометбюро, 

по области 22 мая 1957 г. ожидается 
облачная, с прояснениями погода, ме- ^
стами осадки, ветер северо-западный, i
по юго-восточным районам —  12— 17 
метров в секунду, по остальной терри
тории —  7— 12 метров в секунду, тем
пература воздуха 3 —8  градусов тепла.

Е^ВДактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имеБов В . П . Чкалова.
22 мая — «Без языка».
23 мая — «Одна».
24 мая —  «Трудный возраст». 
Начало спектаклей в 8  часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького.

С  22 по 26 мая —  художест. 
венный фильм «Путевка в жизнь». С е
ансы: 9, 12-55, 2-50, 4-40, 6-35, 8-30,
10- 25.

Для детей — цветной художествен
ный фильм «Школа мужества». Сеанс 
в 10-55 утра.

Зал кинохроники. 22 и 23 мая —  но
вый цветной документальный фильм 
«Старт в стратосфере». Сеансы: 10,
11- 10, 12-20, 1-30. 2-40, 3-50, 5-00,
6-10, 7-20, 8-30, 9-40, 10-50.

Клуб имени Сталина.
22 мая — «К а задворках». Сеансы: 

3, 4-30, 6 , 7-30. Концерт художествен
ной самодеятельности. Начало в 9 ча
сов вечера.

Кинотеатр имени И. Черных.
22 мая. Большой зал —  «Одна 

ночь». Сеансы: 9 . 11, 1, 3 , 5 , 7, 9 , 11.

Т о м с к а я  с т у д и я

Среда, 22 мая
19.00. Репортаж «Выходной день то

мичей». 19.15. Кинофестиваль «Атом
ная энергия для мирных целей». Фильм 
«Лучн-исцелители», 19.35. Документаль
ный фильм «(^М оскве в москвичах». 
20.40. Репортаж «Лучшие земли —  под 
кукурузу». 20.50. Концерт эстрадного 
оркестра под руководством и при уча
стии Леонида Утесова.

Четверг, 23 мая
19.00. Передача «Сорокалетию Ок

тября — достойную встречу!». 19.15.
Художественный фильм «Сестры» . (по 
рассказу П. Нилина). Демонстрируется 
по просьбе телезрителей. 20.00. Беседа 
« С С С Р  —  страна передовой культу
ры». 20.15. Киножурналы. 20.35. Ху
дожественный фильм «Представление 
состоится».
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Управление гострудсберкасс и 
госкредита Томской области. I

ПРОИЗВОДИТСЯ НАБОР РАБОЧИХ
на стройки и в лесную промышленность, а также 
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Решением горисполкома от 13 мая 

1957 года №  177 утчасток земли на ле
вом берегу Томи, против Г Э С -1 , по 
Куменной курье передан под индиви
дуальные огороды коллективам учебно
производственной мастерской Всесоюз
ного общества слепых и Вокзального 
райпромкомбината. Посадка огородов 
другим коллективам и частным лицам 
запрещается.

Управлению «Сельхозснаба» требу
ются: прораб, старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс и счетовод, зна
комый с  учетом автотранспорта, авто- 
тезшик, автомеханик, кладовщик, опыт
ный слесарь по ремонту автодвигателей.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 5. 2 — 1

К сведению населения, лечебных учреждений и врачей!
Для лечения и профилактики гриппа требуйте во всех аптеках:

А СП И РИ Н
А СФ ЕН
А СК О Ф ЕН
БОРОМ ЕНТОЛ
НАТР САЛИЦИЛОВЫ Й
КАЛ ЬЦ ЕКС
ПИРАМ ИДОН
ПИРАМ ЕИ Н
ПИРАФЕН

ПИРАМ ИНАЛ
П ЕНИ ЦИ ЛЛИ Н ДЛЯ И Н Ъ ЕК Ц И Й  
ПЕНИЦИЛЛИН ДЛЯ Н А Р У Ж Н О ГО  

УПОТРЕБЛЕНИЯ  
УРО Т РО П И Н  
ЭТ АЗО Л
НО ВО Ц ЕФ АЛ ЬГИ Н  
ЛИПОВЫ Й ЦВЕТ , ! »
М АЛ И НА

Об отсутствии этих препаратов в аптеке просим сообщить в торговый 
отдел облаптекоуправления по т^л. 4i-48.

2 -1

Томской пассажирской автотранспорт
ной, конторе на постоянную работу тре
буются: инструментальщики, десятник 
по строительству, жестянщик.

Обращаться: г. Томск, Татарский це- 
реулок, 23. 2 — 1

Домоуправлению №  6 требуются: пи- 
лорамщик, рабочие на пилораму и коно- 
возчики.

Обращаться: станция Томск-П, улица 
Водопроводная, 4.

Клиникам Томского медицинского ин
ститута требуются: слесарь, грузчики на 
автомашины, разнорабочие, сторожа и 
санитарки.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1 , отдел кадров.

Завод резиновой обуви реализует: 
некондиционную резину (толщина 1 мм, 
ширина 1 метр), кромку изоляционной 
ленты, ножницы разные, кольца, ман
жеты кожаные и другие материалы. 
Расчет —  безналичный.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 4, телефон 21-13, в 
отдел технического снабжения.

Экспедиции В Н И Г Р И  требуются: мо
тористы-судоводители и рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича. 8 . 2 — 1

Артели «Кожмех» треб5нотся: работ, 
ницы овчинного цеха н плотник.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 93. 2 — Т

Кинотеатру имени И . Черных тре
буется бухгалтер на должность старше
го кассира.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 4.

Обувной мастерской облместпрюма 
требуются рабочие в обувной цех.

Обращаться: г. Томск. Красный пе-̂  
реулок, 10. . 2 — 1

Томскому учебно-производственному- 
предприятию Всесоюзного общества еле-! 
пых требуется технорук.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 6. 2 — 1

Земельный участок в пойме реки 
У  шайки, на склоне оврага и вдоль про
ложенного деревянного лотка шириной 
по 20  метров с обеих сторон до реки 
Ушайки в районе «Общества охотни. 
ков» отведен под строительство Том
ской ГРЭС)-2. Посадка огородов запре
щается. 3 —2

Доводится до сведения, что на участ
ке, .ограниченном улицами Карташова, 
Шевченко, Енисейской и границей уча
стков манометрового завода, трамвай
ного парка, и на участке, ограниченном 
улицами Усова, ХПевченко, проспектом 
имени Кирова н улицей Нахимова, по. 
садка огородов запрещается.

Авторемонтному заводу требуются: 
столяры, квалифицированные слесаря- 
тисочники, разнорабочие (мужчины).

Обращаться: ст. Томск-П (площадка 
«Каштак»). 2 — 1

Облместпромснабсбыту срочно тре. 
буются старший бухгалтер и старший 
товаровед.

Обращаться: г. Томск, переулок Ва- 
тенькеша, 3, комната №  14, 2— 1

Томская карандашная фабрика в 
неограннчешюм количестве отпускает 
срезку, чурку, подгорбыльиик и другие 
отходы производства всем организа
циям и частным лицам по удешевлен

ным ценам во все дни недели, включая 
воскресенье, с 8  часов утра до 5 часов 
вечера.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75.

Томскому строительно.монтажному
управпеншо радиофикации требуются 
на постоянную и временную работу: 
плотники, кашенщикн, штукатуры, мон
теры радиотелефонной связи, развора. 
боюие. J

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 36.. 2— 2

Облтоппрому срочно требуется стар
ший б50£галтер с отъездом в район.

Обращаться: г. Томск, переулок Ва- 
теньнова, 3, комнцга 27. 2 — 2

Требуются рабочие на строительство 
с премиальной оплатой.

Обращаться: г. Томск, улица Киев
ская, 76, отдел кадров. 2 — 2

Томскому тресту очистки города тре. 
буется на постоянную работу кассир.

Обращаться: г. Томск, улица Карта
шова, 47, телефон 48-16. 2 — 2

Томскому хлебокомбинату на по
стоянную работу требуются: кочегары, 
электромонтер, жестянщик и рабочие в 
цех.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2 .

Тсйисяой карандашной фабрике тре
буются кузнец и молотобоец в механи
ческий цех.

Обращаться: г, Томск, улица Войко- Ч. ' 
ва. 75, отдел кадров. 3 — 3

Гр-ка Соколова Мария Фоминична, 
проживающая в г. Томске, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном С о 
коловым Николаем Алексеевичем, про. 
живающйм в г. Томске, улица Сева
стопольская, 145, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на. 
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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